



# ZURITA

PREMIO NACIONAL EN CRISIS

*Otra polémica que dura lo que duran las declaraciones más destempladas, lo que se demora en surgir la nueva noticia que ocupará la atención de los medios. La discusión sobre la entrega del Premio Nacional de Literatura a Raúl Zurita no ha perdido vigencia, perdió cobertura y notoriedad, pero las causas de fondo siguen estando allí, intocadas y regresarán al momento de la próxima premiación.*

Fotografías, Beatriz Venegas

## LA POLÉMICA

Digamos las cosas como son; en la designación del Premio Nacional de Literatura intervienen factores políticos. La importancia de la poesía es cualitativa, es una necesidad del alma o un hujo, pero en ningún caso moneda de cambio. Los aspavientos que hagan sus cultores con ella, el prestigio que puedan obtener o la figuración pública, tocan a su estatuto de ciudadano, no al poético.

Desde 1942 a la fecha lo han recibido 45 hombres y 3 mujeres. La idea fue siempre la de galardonar a un artista por la obra de toda una vida. Se trata, en definitiva, de una suerte de jubilación. Por estos días el Premio consiste en la entrega por una sola vez de \$11.833.788 más una pensión vitalicia de 20 U.T.M. (alrededor de \$600.000).

Es natural que las designaciones no sean unánimes y las invectivas con las que se fastigan unos a otros los escritores de este país no son nuevas. Es más, son casi un subgénero

que aporta succulentos materiales para las crónicas, las entrevistas y las secciones de cartas de los diarios. La distinción de Raúl Zurita con el Premio Nacional de Literatura del año 2000 dio pie a duras recriminaciones y a opiniones de todo tipo, que mantuvieron ocupados durante un par de días a los reporteros. El tema de fondo, sin embargo, quedó eclipsado por las declaraciones de epígonos y detractores del flamante galardonado.

La lista de los que no recibieron un merecido galardón en la historia de este premio es considerable y es lamentable que la calidad de un literato se vea cuestionada por razones que no son estrictamente técnicas. Pero, lo relevante aquí no es tanto si el señor Zurita merecía o no el premio, sino que toda una forma de hacer las cosas sea cuestionada.

Los mecanismos existentes para asegurar la idoneidad del jurado han sido puestos en duda. De hecho, en esta oportunidad se llegó incluso a impugnar el proceso a través de

Cultura Víspera N°? ABR. 2001 691640 33

**Zurita Premio Nacional en crisis [artículo] Hernán Montealegre**

**AUTORÍA**

Montealegre, Hernán

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2001

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Zurita Premio Nacional en crisis [artículo] Hernán Montealegre. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)